

RPI Eschbach – Forstheim

Conseil d'école du 25 juin 2024

Personnes présentes :

Elus : M. Peter (Maire de Forstheim), Mme Holtzmann (adjointe au maire de Forstheim), Mme Kempf (adjointe au maire d'Eschbach)

Enseignants : Mmes Anta, Ott, Wanner, Matter, M. Sénéchal

Parents : Mmes JOTZ Aline, GROSS Catherine, WEISS Raluca, DOLET Aurore, JOTZ Tamara, SCHNEIDER Morgane, WAGNER Marion

Excusés : Mme Kuhn, M. STEPP Jérôme, M. Tritschberger (Maire d'Eschbach), Mme Ettighoffer

1) Vote par correspondance

Les membres du conseil d'école autorisent à l'unanimité la tenue d'un vote uniquement par correspondance pour les élections de parents d'élèves pour la rentrée prochaine.

2) Répartition pour la rentrée prochaine

Classes	PS- MS Eschbach	GS Forstheim	CP-CE1 Forstheim	CE1-CE2 Eschbach	CM1 Eschbach	CM2 Eschbach
Enseignants	Mme Anta	Mme Ott	Mme Tesson	Mme Matter	M. Sénéchal Mme Kuhn	Mme Wanner
Nombre d'élèves	8 + 14	19	11+8	7 ou 8 + 13	18 ou 19	21
Total	22	19	19	20 ou 21	18 ou 19	21

Ces effectifs risquent de varier légèrement, suivant les nouvelles inscriptions ou les nouveaux départs.

Cette répartition ne concerne que l'année scolaire 2024-2025 et n'engage en rien les années scolaires suivantes.

3) Sorties et actions diverses

Projet d'école

Le nouveau projet d'école a été mis en place cette année. En voici les lignes directrices :

Domaine 1 : Les apprentissages et les parcours des élèves, l'enseignement

Objectif n°1 : Apprendre autrement (projet théâtre, développer l'attention et les capacités de mémorisation)

Objectif n°2 : L'environnement et l'éco-citoyenneté (gestes éco-citoyens, école du dehors)

Domaine 2 : La vie et le bien-être de l'élève, le climat scolaire

Objectif n°1 : Améliorer les relations entre élèves (Savoir communiquer pour résoudre un conflit, projet PHARE)

Objectif n°2 : Travailler la confiance en soi (Adapter son comportement à une situation nouvelle)

Domaine 3 : L'école dans son environnement institutionnel et partenarial

Objectif n°1 : Renforcer la liaison entre les classes et avec le collège

Objectif n°2 : Développer la liaison avec les partenaires en-dehors de l'école

Objectif n°3 : développer la co-éducation (favoriser la communication entre l'école et les familles)

PS/MS :

* 4 sorties poneys ont été organisées avec à chaque fois 4 ateliers (balade en calèche, promener le poney, monter le poney et acrobaties sur le poney). Avec les bénéfices réalisés durant l'année, le reste à charge pour les parents était de 0€.

* L'infirmière puéricultrice est intervenue le 30/05/2024 pour aborder la question des écrans

* Rencontre de mini-olympiades le 10/06/2024 à Eschbach

* 3 séances piscine

PS/GS :

* 6 séances piscine au cours du 3^{ème} trimestre

* L'infirmière puéricultrice est intervenue le 30/05/2024 pour aborder la question des écrans

* Rencontre de mini-olympiades le 10/06/2024 à Eschbach

* Une visite du musée Lalique a été faite le 18/06/2024.

* Un élevage de chenilles a été réalisé et 2 papillons en sont nés.

CP :

* Les CP ont participé à une rencontre cross et jeux sportifs le 16/04/2024.

* Une rencontre Petits-pirates a eu lieu à la piscine de Niederbronn le 11/06/2024.

* Une rencontre de mini-olympiades a eu lieu le 10/06/2024 à Eschbach.

* Une classe musicale à la Hoube a été effectuée du 17 au 21 juin 2024. Le spectacle qui y a été monté sera présenté aux autres classes de l'école et aux parents des élèves de CP au cours de la dernière semaine de classe.

* La classe participera à une rencontre thèque le 02/07/2024.

* 10 séances piscine ont été réalisées au cours du 3^{ème} trimestre.

CE1/CE2 :

* La classe a participé à une rencontre de handball le 08/04/2024.

* La classe a visité le planétarium et le musée d'art moderne lors d'une sortie à Strasbourg le 18/05/2024.

* Une rencontre thèque aura lieu à Hégeney le 02/07/2024.

- * Poursuite de la correspondance scolaire avec une classe de Biblisheim.
- * 7 séances piscine ont été réalisées au cours du 3ème trimestre.

CE2/CM1 :

- * La classe a participé à une rencontre de handball le 09/04/2024.
- * La classe a visité le planétarium et le musée d'art moderne lors d'une sortie à Strasbourg le 18/05/2024.
- * Les élèves ont aidé à encadrer la rencontre de mini-olympiades le 10/06/2024 à Eschbach.
- * Dans le cadre du projet théâtre de cette année, une plasticienne est intervenue à 2 reprises afin de réaliser des masques avec les élèves. Un travail théâtral sera ensuite réalisé les 25/27 et 28/06/2024. Une représentation sera faite devant les autres classes de l'école d'Eschbach et devant les parents de la classe.
- * La classe participera à une rencontre thèque le 02/07/2024.
- * 7 séances piscine ont été réalisées au cours du 3ème trimestre.

CM1/CM2 :

- * 10 séances piscine réalisées au cours du 3ème trimestre.
- * Toute la classe a visité le collège de Mertzwiller le 20/06/2024.
- * La classe a participé au projet Verger et une journée de sortie à Froeschwiller sera faite sur ce thème le 27/06/2024.
- * Un travail autour du Savoir rouler à vélo a été effectué au 3ème trimestre, avec intervention d'un animateur de la communauté de communes.
- * L'infirmière scolaire est intervenue sur le thème de la sexualité le 17/06/2024.
- * Une visite du musée Lalique a été réalisée le 18/06/2024.
- * L'association de parents d'élèves organisera un bal pour les CM2 le 28/06/2024 à Forstheim.

Mme Weiss R. demande si des actions en rapport avec le respect du corps et les violences sexuelles sont proposées à l'école. Les enseignants expliquent que des interventions ont eu lieu cette année. Les difficultés sont les suivantes :

- trop jeune âge des enfants de maternelles, même si le support est adapté.
- Difficulté des enseignants à aborder ce sujet

4) Association de parents d'élèves

Mme Jotz, présidente de l'association de parents d'élèves, nous informe que 3 ventes seront proposées au cours de l'année scolaire prochaine (vente de chocolats / d'une tombola et de biscuits St Michel). La veillée de la St Nicolas, le week-end structures gonflables et la participation au Summer im Dorf cet été à Forstheim sont reconduits. Un don global de 4800€ sera fait en début d'année scolaire pour l'ensemble des classes du RPI et permettra de financer différents projets.

5) Accueil du matin (Forstheim)

M. Peter nous informe qu'un accueil pourrait être proposé le matin à Forstheim pour les familles originaires du village ou dont les enfants sont scolarisés à Forstheim et qui auraient un réel besoin d'accueil avant la classe. Le cadre sera fixé à la rentrée.

6) Arrêt de bus de Forstheim

 Ne concernerait que le transport du début d'après-midi

M. Sénéchal relaie la question de l'accompagnatrice qui a demandé s'il était possible que le bus effectue, en début d'après-midi, l'arrêt *Aire de jeux* de Forstheim après avoir fait l'arrêt Forstheim *Ecole*. Cela permettrait de décharger une partie des élèves à l'école de Forstheim et d'être sûr qu'il y ait suffisamment de places dans le bus entre le périscolaire et les écoles.

ALLER →→		horaire car matin LMJV	début cours matin LMJV	horaire car am LMJV	début cours am LMJV
ESCHBACH	Ecole élémentaire		-		-
ESCHBACH	Ecole maternelle	07:57	-	13:10	-
HEGENEY	Ecole	-	-	13:20	-
FORSTHEIM	Aire de Jeux	08:05		13:28	
FORSTHEIM	Ecole	08:07	08:10	13:30	13:35
ESCHBACH	Ecole élémentaire	08:17	08:20	13:40	13:45
	Ecole maternelle	08:19	08:20	13:42	13:45

M. Peter soulève le problème suivant : les élèves présents à l'arrêt Aire de jeux devraient alors attendre le bus de l'autre côté de la rue, endroit où il n'y a pas de trottoir. La question sera étudiée et les parents seront avertis en cas de changement.

7) Remerciements

L'ensemble des collègues du RPI remercie l'association de parents d'élèves et les parents d'élèves qui ont permis de financer différents projets / sorties.

Les enseignants soulignent également le fort investissement des parents pour accompagner lors des différentes sorties.

M. Peter est également remercié pour l'organisation et par la prise en charge financière de la part de la mairie de Forstheim du transport des élèves de CM1/CM2 qui ont effectué la visite du collège.

Les directeurs